

DIARIO DE PALMA.

DOMINGO 29 DE JULIO

Sale el sol á 4 h. 50 ms. y se pone á 7 h. 10 ms.
 Sale la luna á 7 h. 56 ms. de la tarde y se pone á 4 h. 52 ms. de la mañana.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio día 12 h. 6 ms.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.....10 rs.
 MAHON é IBIZA, franco...12 id.
 Cada número suelto.....1 sueldo.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.... Librería de D. F. Guasp.
 MAHON.... D. Matías Mascaró.
 IBIZA..... D. Joaquín Cirer y Miramont.

Correo de hoy.

El vapor correo *El Mallorquin* ha fondeado en este puerto, sin la menor novedad, á las 6 de la mañana, conduciendo á bordo la correspondencia pública y 28 pasajeros, entre ellos el Sr. D. Ramon Perez, diputado á Cortes por estas islas. El buque ha quedado en observacion. Los periódicos que hemos recibido de Madrid alcanzan al 25 del actual, de los que tomamos las siguientes

Disposiciones oficiales.

Un decreto nombrando fiscal del tribunal de cuentas, en comision y sin sueldo, á D. Antonio Gonzalez.
 Otro mandando proceder á nuevas elecciones, por fallecimiento de D. Joaquin Rodriguez Leal, diputado que era por Cáceres.
 Una resolucion negando al juez de primera instancia de Bilbao, la autorizacion para procesar á los individuos que componen la diputacion foral de Vizcaya.
 Una ley declarando de utilidad pública las obras de la puerta del Sol.
 Una real orden mandando entregar á la junta de beneficencia 3,519 rs. 7 mrs. devuelto del sobrante en el fondo especial de impresiones, seccion de cuentas y junta consultiva de policia urbana.

CÓLERA MORBO.

De los partes de los facultativos que se han recibido en las oficinas del gobierno superior de la provincia de Madrid resulta lo siguiente:

Dia 22: Invasidos 110: muertos 41: curados 19
23. 121 55 44
24. 158 59 35
Totales 369 155 98

NOTICIAS NACIONALES

BARCELONA 26 DE JULIO.

Hoy tenemos el gusto de añadir otro señalado rasgo de beneficencia á los que con gran satisfacion de nuestra parte, hemos continuado estos últimos dias en las páginas de este diario. Una comision de la Junta directiva de la Asociacion de la Caridad cristiana se presentó ayer al Excmo Sr. Gobernador de la provincia para ofrecerle sus servicios y cooperacion en caso de invasion del cólera, ayudando con sus personas y recursos á las necesidades que las autoridades en aquel caso les indiquen. Con este motivo la propia comision dió cumplidas y detalladas esplicaciones acerca del sistema seguido en la distribucion de los fondos, espouiendo que tiene siempre dispuestos los libros para cualquiera que desee enterarse, y los fondos depositados en el Banco. El señor de Llasra recibió muy bien á la indicada comision, se enteró con solícito interes de varios pormenores, quedando sumamente complacido y ofreciendo que segeria con gusto la invitacion de la Asociacion y que la ayudará y protegerá en cuanto esté de su parte.
 La Asociacion de la Caridad cristiana que tantos beneficios dispensa de continuo, ha adquirido desde ahora un nuevo

título á la gratitud de los barceloneses, y no dudamos que si llegaba el desgraciado trance de utilizarse sus fervorosos y desinteresados servicios, todas las personas piadosas, y que se conducen de los sufrimientos de los pobres, la auxiliarian con abundantes recursos para hacer frente á las necesidades y gastos que tendria que sobrellevar.

Idem 27.

Ninguna persona de corazon sensible puede recordar sin viva y profunda afliccion el cúmulo de calamidades que pesan hoy sobre la bella y poética Granada, la ciudad de gloriosos recuerdos, enbierta hoy de negro luto, porque la epidemia siembra de cadáveres sus calles y ocasiona en su histórico y encantador recinto los mas espantosos estragos. Algunos distinguidos granadinos residentes en la corte han abierto una suscripcion para socorrer en lo posible á aquella desgraciada ciudad, y otra persona ilustre y que merece todo nuestro aprecio, nos invita con la siguiente carta á que sigamos su ejemplo. Nosotros aceptamos como un deber muy grato y muy sagrado semejante encargo, y abrigamos la consoladora esperanza de que todas las personas generosas se apresuraran á depositar un donativo, por modesto que en si sea, en favor de nuestros afligidos hermanos, los habitantes de Granada, en donde son tantas y tan grandes las necesidades que hay que socorrer, y tantas las familias y huérfanos que han quedado sin amparo.

Hé ahí la carta del Excmo. señor Regente de esta Audiencia:

Señor director del *Diario de Barcelona*:

Muy señor mio: Estimulado por el ejemplo de algunos distinguidos granadinos, residentes en la Corte, que han abierto una suscripcion para socorrer en lo posible las necesidades de mi desgraciada patria, porque yo tambien vi por vez primera la luz del dia en la deliciosa Granada, y recibí en ella mi educacion, me tomo la libertad, sin otro título que el ser constante suscriptor á su apreciable periódico, de rogar á V. se sirva abrir en él otra suscripcion con igual objeto, pues son tantos y tan grandes los males de este desgraciado pueblo, que no bastarán á remediarlos los esfuerzos de todos sus hijos.

Confio en la acreditada caridad de V., y aun en su ilustracion y patriotismo, porque Granada es la ciudad de la poesía y de los recuerdos gloriosos, que no dejará de dispensar este favor á su afectísimo S. S. Q. S. M. B.—Nicolas Peñalver.

Idem 28.

El Rdo. D. Manuel Blanch, presbítero, cura párroco de Ripollet, ha ofrecido espontáneamente al M.ltre. Sr. Vicario general un trimestre de su asignacion para ayudar á cubrir los gastos del hospital que se establece en el Seminario conciliar, y servir en el mismo de vicario ó enfermero, mientras haya salud en la parroquia de su cargo, para que el Rdo. vicario de la misma pueda suplirle y encargarse por sí solo del pasto espiritual de sus feligreses.

Anteayer fué conducida á la Ciudadela una larga cuerda de treinta y dos presos escoltada por mozos de la Escudra. Entre ellos iban cuatro mujeres.

Vulencia 25 de julio.

Anteayer llegaron á esta capital y se hospedaron en la fonda del Cid, el señor brigadier la Peña, nombrado segundo Cabo de esta Capitanía general, y el señor D. José María Orense, marques de Albaida.

MADRID 22 DE JULIO.

En Pamplona han ocurrido graves desórdenes en la plaza de toros, con motivo de haber pedido el público que se retirase á uno de los animales, á lo que no quiso acceder el Gobernador civil que presidia la plaza. Multitud de personas se arrojaron al redondel con ánimo de hacer por sí lo que aquella autoridad les negaba, de lo que resultaron mil reyertas, no pocas desgracias, y que el Gobernador se vió obligado á valerse de la fuerza pública para despejar la plaza.

Ha comenzado á publicarse un nuevo periódico titulado *la Reforma*.

Esta mañana se ha verificado en el salon del Prado el acto de presentacion del general O'Donnell como comandante del tercer batallon de la Milicia Nacional, para que ha sido elegido últimamente.

Á las seis se encontraba formado todo el batallon, y momentos después se presentó el ministro de la Guerra vestido de comandante de la Milicia, con la faja y sombrero de general, y acompañado de los ayudantes.

El señor O'Donnell dirigió una arenga al batallon, dándoles las gracias por su nombramiento, y añadiendo que contaba con los nacionales para aniquilar y destruir á los enemigos encubiertos de la libertad y de las instituciones: al concluir dió gritos de viva la libertad, la Reina constitucional, y la union del ejército y la Milicia.

Estos vivas fueron contestados por el batallon, dándose otros á los generales Espartero y O'Donnell.

A pesar de la hora en que se ha verificado esta ceremonia, un gentío inmenso ocupaba todas las avenidas del Prado.

Parece que el general marques de la Pezuela, de cuartel hoy en la ciudad de Santander, ha recurrido de nuevo á su magestad en demanda de su exclusion absoluta de las listas del ejército español, fundándose en el mal estado de su salud.

Idem 23.

La diligencia de Madrid á Toledo, que salió de esta corte el viernes por la noche, fué robada á las doce y media de ella, no léjos de Torrejon, por siete hombres armados con escopetas. Los ladrones hicieron bajar del coche á los viajeros, les exigieron el dinero y alhajas que llevasen, amenazándoles con registrarlos escrupulosamente, y maltratarlos si les encontraban algo, cuando de pronto se les vió emprender la fuga, llevándose el dinero que habian recogido. A poco se presentó una pareja de Guardia civil, que era la que habia motivado la fuga de los ladrones, al aviso de uno de ellos puesto de centinela en una altura. La Guardia civil emprendió su persecucion, y los viajeros, entre los cuales iban dos diputados progresistas muy conocidos, y una señora muy linda, á la que los ladrones tuvieron la atencion de no incomodar, prosiguieron su camino dando gracias á Dios de haber salido tan bien librados de tales manos.

En Alhama ha habido una gran tempestad, que aunque solo duró una hora, hizo salir de madre al rio Jalon, que inundó el pueblo, obligando á abandonar sus casas á muchos vecinos.

La desbordacion de aquel rio ha dado por resultado la salida de madre de todos los nueve rios que se le unen hasta la Almunia, los que, inundando la vega de Galatayud, han dejado á sus habitantes sin cosecha.

Idem 24.

Anuncia el *Clamor Público* que su director el diputado á Cortes D. Fernando Corradi ha salido de Bayona para Paris.

La Emperatriz Eugenia no tardará en llegar á los baños de Biarritz, sino lo que tarde en prepararse la linda casa de campo que lleva su nombre.

Allí ha debido serle dirigida una respetuosa comunicacion por los diputados de Granada, implorando su munificencia en favor de aquella desgraciada ciudad, donde abrió sus ojos á la luz la afortunada y encantadora esposa del Emperador de los franceses.

El Gobernador Capitan general de la isla de Cuba con fecha 27 de junio próximo pasado, ha participado al gobierno que continúa sin alteracion la tranquilidad pública, y que el gobierno puede considerarse en un estado normal, no habiendo decaido los rendimientos de las rentas públicas del lisojero resultado que han ofrecido en los meses anteriores. La salud pública era tan buena como pudiera esperarse atendida la estacion. Los reemplazos para el ejército iban llegando, y estaban adoptadas todas las medidas para que en el momento de desembarcar marcharan á puntos sanos á aclimatarse.

Ha cesado en Madrid, segun ha dicho hasta 1º de octubre, el periódico progresista avanzado, el *Tribuno*; ha aparecido otro, el *Bien público*, que la *Epoca* supone heredero de otro que se proyectó hace tiempo y que debia ser escrito desde la cárcel, por personas cuya prision nada tenia que ver con la política.

Decididamente el gobierno mejicano se niega á recibir á nuestro representante nombrado para Méjico, el señor Antoine y Zayas: así lo dicen las comunicaciones mas respetables de aquella capital que alcanzan al 15 del pasado. Se ha dicho en Madrid con este motivo que nuestro gobierno habia decidido llamar simplemente al señor Antoine y Zayas; pero hasta ahora podemos asegurar que no ha tomado resolucion alguna sobre la materia.

El Sr. Pacheco no se detendrá en Roma con carácter oficial sino el tiempo necesario para entregar el *memorandum* que debe llegar á sus manos el 1º de agosto. Los traslados de este documento á las potencias extranjeras, se están haciendo activamente en el ministerio de Estado y serán comunicados inmediatamente.

El gobierno ha dado ya las órdenes para proceder inmediatamente á la estampacion de los documentos que han de representar los 230 millones de títulos que han de darse en cambio del empréstito voluntario ó forzoso.

Ha salido para el extranjero el general D. Francisco Serrano. Tambien salió hace dias, con su familia, para tomar baños en las provincias Vascongadas, el

efior D. Modesto Lafuente. Apénas han quedado en Madrid 40 diputados.

= Hoy se embarcará en Valencia el general Lemery, para desde allí dirigirse á Cádiz y partir para la capitania general de Puerto Rico. En el mismo buque irán los carlistas que han sido condenados al servicio de las armas en Ultramar, y una nueva brigada de artillería.

= S. M. la reina sancionó el 22 todas las leyes últimamente votadas por las Cortes. Entre estas recibió la sancion Real la de recompensas é indemnizacion á los deportados á Filipinas en 1848, contra la que habian levantado su voz algunos periódicos moderados pidiendo que le negase la sancion S. M. la Reina.

= Ayer se envió por medio de un correo extraordinario á Roma la nota ó Memorandum que el señor Pacheco debe dejar á la Santa Sede al salir, en virtud de las órdenes del gobierno, para España. Este documento profundamente meditado y escrito con tanta claridad como elegancia, se ocupa de las razones en que el gobierno pontificio fundaba la necesidad de haber roto sus relaciones con España, y las contesta, segun hemos oido, una por una de un modo de satisfactorio.

= Vamos á recapitular en breves líneas todas las noticias que acerca del cólera hallamos en varias correspondencias:

En Calatayud va creciendo. Los dias 12, 13 y 14 fueron terribles, sobre todo el segundo en que fueron sepultados 49, y unos 30 en cada uno de los otros dos. El 16 fueron atacados bastantes. De aqui puede inferirse el estado triste y angustioso de la poblacion, falleció el médico del hospital, víctima de su laboriosidad y celo. El 18 se esperaban en aquella dos médicos de esta corte. La enfermedad se estiende á la comarca.

Aragon está muy castigado por el mortífero azote. En Fraga, Monzon y Sariñena hace grandes estragos.

En Fraga llevan treinta y dos dias de epidemia, cuyos efectos se dejan sentir mas que el año último. Se presentaron los primeros casos en Jelsa, siguiendo la orilla izquierda del Ebro hasta Mequinena. Fijó su estancia en Ontiñena, invadió á los pocos dias, y con raras escepciones, á Barbastro y todos los pueblos situados en la ribera del Cinca. De estos ha pasado ya á los de la derecha del Segre.

En Barbastro va descendiendo, y en Tortosa no hace tanto daño como en los pueblos inmediatos, sobre todo en el mas de Barberans, donde desde el principio murieron, segun aseguran, el cura párroco y el médico. Un facultativo de Tortosa tuvo que darles por escrito el sistema de tratamiento de que deben seguir.

Escriben tambien de Requena el 15 último bajo la dolorosa impresion de los desastres que ocasiona el mal en aquella industriosa villa. Hay quien hace subir los invadidos en los dias 13 y 14 á 600, pero lo cierto es que no bajaron de 500. A la fecha no podia calcularse el número exacto de atacados y muertos, aun cuando se supone que llegan á una mitad los que han fallecido ó se hallan con el cólera. El Ayuntamiento se encuentra sin dinero y sin facultativos.

El Imparcial telegráfico asegura que en San Sebastian y su distrito se disfruta de la mas envidiable salud; pero á su vez, dice la España, que tanto en San Sebastian, como en Elgoibar, Castro-Urdiales, Lequeitio y Somorrostro, habia algunos casos de naturaleza benigna.

En Deva no ocurría novedad. De los baños de Panticosa recibimos una atenta carta, suscrita por el médico director y algunos de los bañistas, entre los cuales se cuentan los señores Geriola, Milans, Gurrea, Romero Ortiz y el conde de Peracamps, afirmando que ni en los baños ni en el pueblo de Panticosa, ni en todo el valle de Tena, se ha presentado hasta ahora caso ninguno de cólera. Damos el parabien á nuestros amigos, que podrán con tranquilidad dedicarse á la curacion de sus dolencias.

Se aseguraba que en Málaga habia aparecido la enfermedad, aunque nada dicen los periódicos de aquella capital.

NOTICIAS ESTRANJERAS

El Mensajero del Mediodia ha recibido por el Eufates, llegado ayer á Marsella, la siguiente correspondencia de Constantinopla del 16:

«Las noticias de Crimea, recibidas por el correo de Constantinopla, no ofrecen nada de muy interesante. Los sitiadores completan los trabajos necesarios para asegurar el triunfo del próximo ataque. Los rusos trabajan por su parte con un ardor increíble para hacerla difícil y peligrosa. Estudian con cuidado el efecto que producirán nuestras baterías, y levantan obras para contrarrestarlas.—El principal temor del enemigo nace del progreso de nuestros caminos cubiertos sobre Malakoff y de las baterías construidas en el barranco del Carenero, cerca del mar. De nuestra parte solo nos quedará un pequeño espacio en descubierta que recorrer para llegar á las obras enemigas, y estaremos por consiguiente ménos tiempo espuestos á la metralla que nos diezmó el 18 de junio; por lo demas nos ponemos en estado de paralizar el fuego de los buques del puerto, que lejos de amenazarnos, se verán obligados á buscar un abrigo contra nuestras balas.

El general Canrobert ha pedido que su division fuese puesta en primera línea en el sitio, cuyo peligroso favor se le ha concedido. Ha dejado pues la línea del Tchernaya, y hélo aqui de nuevo bajo los muros de Sebastopol. Continúa ejerciendo gran influencia sobre sus soldados, y se está en el convencimiento de que les hará pasar por donde quiera. El campamento que su division ha dejado acaba de ser ocupado por la tercera division del segundo cuerpo, la cual tenia gran necesidad de reponerse, despues de las fatigas y pérdidas que ha sufrido el 25 de febrero; el 7 de junio y el 18 del mismo mes. Siempre en los puestos mas peligrosos desde el principio del sitio, esta valiente division no habia tenido un momento de reposo ann.

No se prevé todavía qué papel se destinará al cuerpo del Tchernaya. Los unos creen que hará un movimiento en sentido de circunvalar la ciudad, otros aseguran que una parte de los regimientos que lo componen serán pronto llamados para reforzar las columnas de ataque que deben lanzarse contra Malakoff.

Aunque el fuego de la plaza no continúa con la misma viveza que otras veces, nos causa sin embargo de cuando en cuando pérdidas muy dolorosas. Así es que las cartas recibidas esta mañana nos anuncian la muerte del coronel David, muerto en la trinchera en la noche del 11 por un casco de una bomba.

Las apariencias son de que la segunda quincena de julio se pasará en preparativos, y no hay que esperar grandes noticias en este intervalo.

Corria en el campamento el rumor de que el general Tottleben, el hábil ingeniero que dirige la defensa de Sebastopol, habia muerto del cólera. Ignoro qué grado de confianza se puede conceder á esta noticia; pero si se confirma, ejercerá grande influencia en el destino de Sebastopol.

He quedado muy sorprendido esta mañana al encontrar en el Diario de Constantinopla una carta de Reschid-Baja dirigida á Ali-Baja, gran visir, en la que pretende justificarse de las acusaciones que contra él ha estampado un correspondiente del Constitucional, que escribe desde Therapia. En esta correspondencia se echa en cara al ex-gran visir de haber intrigado para hacerse nombrar derlet nazri (teniente del imperio), y de haberse enriquecido á espensas del Estado. El primer hecho lo niega Reschid-Baja, y en cuanto á las inmensas riquezas que posee, declara deberlas á la liberalidad del Sultan.»

Paris, domingo 22 de julio.

Se ha cubierto el empréstito.

Con la nueva quinta se van á formar tres cuerpos.

El rey de Portugal llegó á Milan donde entró de incógnito, siguiendo en el mismo estado. Nada de nuevo en Inglaterra.

Idem 25.

Se vuelve á temer una invasion rusa en los Principados y en la Dobrouschá: hay grandes fuerzas en Besarabia.

Se ha dicho que se iba á nombrar general en gefe de los ejércitos aliados á Omer Pachá.

Las potencias occidentales, lejos de desanimarse, tratan de llevar la guerra con vigor y constancia.

Se habla de un ataque á Revel por la escuadra del Báltico.

= El 22 corria muy válida la noticia de que se han roto las hostilidades entre los aliados y el Austria. La insistencia con que pedia tropas Radetzky para defender el Milanésado, prueba que los temores del mundo entero están próximos á realizarse.

Paris, juéves, 26 de julio.

El Diario oficial de Verona del 23 desmiente el envio de refuerzos á Italia.

La cuestion de la abertura del istmo de Suez se ha arreglado de una manera favorable á la Francia.

El corresponsal de la Independencia belga dice lo siguiente:

«Los trabajos avanzan rápidamente, en razon á que se encuentra excelente terreno. Los caminos cubiertos empezados despues de la accion del 18 de junio á mas de 600 metros de la torre Malakoff están ahora á ménos de 100 metros.»

El Czar anuncia que el emperador Alejandro pide al Papa que designe los candidatos para los obispos de Polonia.

Palma

29 DE JULIO.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el comandante graduado primer gefe de la Artillería, D. Diego Miranda.

Parada Union, Artillería y Milicia Nacional; hospital y provisiones, Union.

El teniente coronel sargento mayor—Benito de Amores.

Santo de mañana.

SAN ABDON Y SAN SENEN MÁRTIRES.

ANUNCIOS OFICIALES.

CONSULAT DE FRANCE AUX ILES BALEARES.

Nous, Consul de France aux Iles Baléares, informons tous les Français demeurant et domiciliés dans le ressort de votre Arrondissement Consulaire, qu'à la suite des nombreuses réclamations qui nous ont été adressées depuis plusieurs mois au sujet des prérogatives, immunités et droits qui leur sont concédés par les traités passés entre la France et l'Espagne, nous avons jugé utile de faire imprimer de nouveaux certificats d'immatriculation qui établissent clairement aux yeux des Autorités locales tous leurs privilèges. Je prie donc mes nationaux en vue de leur intérêt et de la tranquillité de leurs familles de passer à la Chancellerie du Consulat de France où tous les jours de 11 heures à 4 heures il leur sera délivré un certificat d'immatriculation que les règlements Consulaires m'autorisent à accorder à tous sujets français sans distinction, auxquels il suffira pour recueillir ce document important d'établir et de constater leur qualité de Français. Palma le 25 juillet 1855.—Le Consul de France—J. Cabarrus.

REVISTA

DE PERIODICOS DE PALMA.

BOLETIN OFICIAL BALEAR.

En el número 3517 se publica: La Real orden (enmendada las equivocaciones padecidas), referente al comportamiento político de algunos eclesiásticos, y á las medidas para su represion.

— Otra sobre la confianza que inspira al Gobierno la Milicia nacional del Reino.

— El plan de condiciones para el arriendo de tres máquinas de tejidos del destacamento presidial.

— Otra Real orden relativa al modo de instruirse los expedientes sobre oficios enagenados.

— Un recuerdo del Ayuntamiento de Montuiri á sus terratenientes para que presenten las relaciones de estadística.

En el núm. 3518 se inserta:

La ley, é instruccion sobre desamortizacion.

— El aviso á los propietarios de Andraitx para que presenten las relaciones de estadística.

— Las notas de precios de los mercados de Palma; y de Manacor; correspondientes á mayo próximo pasado.

En el núm. 3519 se publica:

Un Real decreto, sobre presentacion de títulos por los profesores de jurisprudencia, medicina, cirugía y farmacia.

— Un recuerdo para que den aviso, los due-

ños de fondas, y demas establecimientos de esta clase, á la comisaría de vigilancia, de los individuos que admitan por mas de un dia, ó que mudan de domicilio.

— Otro, para la pronta redencion de cuentas por los alcaldes, de los documentos de vigilancia vendidos.

— Un Real decreto, y posterior Real orden, sobre organizacion de la Milicia nacional.

— La nota de precios del mercado de Iviza.

En el núm. 3520 se publica:

— La ley sobre cargas de justicia de este año.

— Una Real orden fijando plazo para presentarse los perceptores de tales cargas.

— Varias atribuciones de las Diputaciones provinciales, sobre contribucion territorial.

— Una Real orden para que los Ayuntamientos deliberen sobre la colocacion de fondos que han de resultarles de la desamortizacion.

— Una subasta para vender cuatro perchas para arbolada naval.

— Otra para provision de carbon mineral á algunos buques.

— El anuncio para la oposicion de los magisterios de instruccion primaria.

— Otro, para la presentacion de relaciones estadísticas á Felanitx, y Pollensa.

— La nota de precios del mercado de Ciudadela.

Boletín

COMERCIAL Y MARITIMO.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MALLORCA.

El miércoles 1º de agosto se despachará correo para Mahon, y Barcelona á la una de la tarde. Palma 29 de julio de 1855.—Juan Bautista Lopez.

CAPITANIA DEL PUERTO DE PALMA.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 24.

De Callera en 5 dias laud Paquito, de 38 toneladas, pat. Ramon Banzá, con arroz.

De Iviza en 5 dias javeque Ciudadano, de 32 ton., pat. Francisco Ribas, con 6 pas., sal y balija.

De Aguilas en 7 dias polacra goleta Union, de 44 ton., pat. Matias Castañer, con 1 pasajero y esparto.

De Almazarron en 6 dias laud S. José, de 16 ton., pat. Bartolomé Bosch, con 3 pas. y barrilla.

De idem en 4 dias laud S. Antonio, de 28 ton., pat. Antonio Briel, con 1 pas. y esparto.

De Sta. Pola en 6 dias tartana S. Antonio, de 33 ton., pat. Antonio Coll, con 1 pas. y esparto.

De Argel en 5 dias laud S. Antonio, de 29 ton., pat. José Martí, con 7 pas. y lastre.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 24.

Para Marsella bergantin Oldemburgues, Pfiel, de 126 ton., cap. P. Cordes en lastre.

Para Constantinopla laud S. José, (a) Alfredo, de 37 ton., pat. Pedro José Pujol, con vino y efectos.

Para Argel laud S. Antonio, de 25 ton., patron Guillermo Berga, con 1 pasajero, vino y efectos.

AVISOS

Ventas.

A voluntad de su dueño se vende una casa de buena situacion en esta ciudad, que ofrece todas las comodidades que pueden desearse para cualesquiera familia por muy numerosa que sea. Dará razon D. Bartolomé Verger, frente la bajada de la cuesta de la Catedral, núm. 30.

Véndese una carretela en muy buen estado de uso: en esta imprenta darán razon.

A voluntad de su dueño se venden unas casas sitas en la villa de Santa Maria, en el lugar llamado la tanca d'en Mosená, con una porcion de tierra contigua á la misma, todo de estension de cinco trastes y cinco estadios poco mas ó ménos. Lindan dichas casas y tierra con la calle de dicha tanca, con la de establecedores, con casas y corral de Gabriel Moyá, con tierras de Miguel Brodat y con varias otras. Las citadas casas son muy á propósito para el establecimiento de una fábrica, ya por su estension y demas condiciones, ya por estar situada en un pueblito distante de la capital solo dos leguas. La venta tendrá efecto á favor del mejor postor si la postura agradare á la persona encargada de realizarla en Palma, y por remate que tendrá efecto el dia 15 de agosto próximo ante aquella persona y en el local de que se dará noticia en la redaccion de este periódico.

Alquileres.

En esta imprenta informarán de quien desearia tomar en alquiler una casita de recreo, de regular capacidad para una familia.

Al público.

Queda vedado para la caza el predio son Monjo de sas Rotas, de la villa de Llunmayor.